



Les rencontres fraternelles

Mode d'emploi

Le mouvement **Fraternité Générale**, en partenariat avec **Kawaa**, vous propose d'organiser partout en **France**, du **2 au 10 novembre**, des **rencontres** et des **débats** sur le thème de la **Fraternité** pour partager un moment de **vivre-ensemble**, dans la vie réelle pour parler de nos **différences** et de ce qui nous **unit**, dans **un café**, un **lieu de culture** ou **une entreprise**. Pour organiser, une rencontre fraternelle, ce mode d'emploi est à votre disposition. Si vous avez la moindre question contactez : eloise@kawaa.co.

Organisez votre rencontre fraternelle

Qui ?

C'est plus facile et plus sympa d'organiser une **rencontre à plusieurs** ! Avant de vous lancer, nous vous **invitons à proposer** à un ami, collègue, voisin, membre d'une association, quelqu'un de votre famille, ... de l'organiser avec vous.

Quand ?

Choisissez une date entre les **2 et 10 novembre**. Laissez-vous une dizaine de jours entre l'organisation et la rencontre pour avoir le temps de faire venir des participants à votre rencontre.

Combien ?

Pas besoin d'être très nombreux pour que la rencontre soit réussie. L'idée est de **favoriser la convivialité**. Donnez-vous un **objectif de nombre** de personnes pour pouvoir choisir ensuite le **lieu adapté**.



Organisez votre rencontre fraternelle

Où ?

Choisissez un **lieu sympa** que vous connaissez, de préférence dans un café, un bar ou un restaurant convivial et dans un endroit ouvert à l'heure de votre rencontre fraternelle. Passez un petit coup de fil ou rendez-vous sur place pour confirmer que c'est possible et réserver l'espace. **En panne d'inspiration pour le lieu ?** Pas de souci, **Kawaa** a référencé des lieux agréables où vous pouvez organiser votre rencontre : <https://www.kawaa.co/fr/decouvrir/lieux>

Quoi ?

Nous vous invitons à **choisir un thème** à votre rencontre en lien avec la fraternité ou vous pouvez tout simplement l'organiser sur le **thème de la fraternité** elle-même. N'oubliez pas en revanche que le principe d'une rencontre fraternelle, c'est qu'elle est **ouverte à tous** et qu'elle doit permettre à des citoyens qui ne se côtoient pas de **partager un moment fraternel**.

Comment ?

Une fois que vous êtes prêt, **inscrivez votre rencontre** sur le site de la Fraternité Générale pour la faire connaître à tous : <http://www.fraternite-generale.fr/les-actions/les-rencontres-fraternelles> Votre proposition sera modérée par l'équipe et **vous recevrez un mail pour confirmer sa publication**.

Communiquez sur votre rencontre fraternelle

Le mouvement **Fraternité Générale** bénéficiera d'une grande campagne de communication mais **nous vous invitons à communiquer** vous aussi sur votre rencontre. Dans l'idéal, commencez à communiquer 10 jours avant votre rencontre afin qu'elle rassemble le plus de monde possible (dans la limite des places disponibles du lieu que vous avez choisi) !

Les réseaux sociaux

Diffusez l'information avec le **titre de la rencontre, le lieu, l'horaire et la durée** ainsi qu'un **bref descriptif**. Identifiez les personnes ou les groupes de personnes qui pourraient être intéressés par votre rencontre. Quelle que soit la manière dont vous communiquez, **n'oubliez pas d'inclure le lien vers votre rencontre**.



Communiquez sur votre rencontre fraternelle

Profiter de l'ancrage social

Parlez-en autour de vous, dans votre quartier, dans votre immeuble, à vos proches... pour **susciter de l'intérêt autour de votre rencontre**.

Vous pouvez également **partager l'information aux médias locaux** et à **la Mairie de la commune** dans laquelle votre rencontre aura lieu. Vous pouvez aussi solliciter le lieu qui vous accueillera pour qu'il diffuse l'information autour de votre rencontre auprès de ses clients ou usagers habituels.

Pour créer une **page personnalisée** pour votre rencontre, nous vous invitons à utiliser **Kawaa**.

Animez votre rencontre fraternelle

Pas besoin d'être un pro de l'évènementiel ou un expert pour **animer une rencontre fraternelle enrichissante**, voilà un exemple de déroulé simple que vous pouvez suivre :

I - Accueil (5 minutes)

Accueillez les participants, **présentez-vous** et expliquez pourquoi vous avez eu envie d'organiser cette rencontre fraternelle. Prévenez du temps que cela va prendre et s'il y a des consignes par rapport au lieu (chacun paye sa consommation par exemple).

II - Discussion en petit groupe (45 minutes)

Formez des groupes de 3 ou de 4 selon le nombre de participants. Une fois formés, proposez à chaque groupe de faire un **tour de table** pour se présenter et à chacun de **donner sa définition de la fraternité**. Puis donnez le **nuage de questions** à chaque petit groupe pour accompagner la discussion. Gardez un œil sur votre montre, balayez la salle du regard pour vérifier que tout se passe bien dans les groupes et **restez disponible**. Passez dans chaque groupe au bout de 15 minutes pour demander si un membre de chaque petit groupe est d'accord pour **partager** ce qui a été dit lors de la discussion en grand groupe.



Animez votre rencontre fraternelle

III - Discussion en grand groupe (10 minutes)

Rassemblez tous les participants en grand groupe : « **Qui veut partager ce qui s'est dit dans son groupe ?** », « **Qui souhaite prendre la parole ?** »
« **Rebondir ?** »

IV - Conclusion (5 minutes)

Pour finir, **remerciez les personnes, invitez-les à rester pour continuer à discuter** si elles le souhaitent et si le lieu le permet. **Invitez-les à organiser à leur tour une rencontre fraternelle.** Enfin, proposez de faire **une minute de silence fraternelle.**

On vous souhaite de merveilleuses rencontres fraternelles !

Fraternité générale, Mouvement pour la fraternité à travers des actions artistiques, culturelles et citoyennes.

En partenariat avec Kawaa





Que vous
évoque le mot
« fraternité » ?
Plutôt une utopie
ou une réalité ?

Comment résister au climat de
tension et de peur en France ?

Quels sont les ennemis de la
fraternité ?

Quelle est selon vous la
personne qui incarne le
mieux la Fraternité dans le
monde ?

Quelle est la dernière
fois où vous avez fait
la connaissance de
quelqu'un que vous ne
connaissiez pas ?

Pour vous, qu'est ce qu'une belle image de la fraternité ?

On ne choisit pas ses frères et soeurs
mais on vit avec. Qu'est ce que cela
vous inspire ?

Selon vous la fraternité
relève-t-elle davantage de
l'action publique ou des
individus ? Pourquoi ?

Quels sont selon vous,
les moyens d'action
concrets pour faire
vivre la fraternité en
France ?

Quel est le mot le plus important pour
vous dans votre quotidien dans la devise
française : « Liberté, Egalité, Fraternité » ?

